

高田援護室長の模型部屋(第15回)

皆さん、こんにちは！(。≧ω≧)ノ こないだお正月だと思っていたらもう1月も終わります。今年もあと11ヶ月！早いもんですね(笑)私はまだ冬休みに娘達と行った京都旅行の写真を見ながらニヤニヤしています。金閣寺や鈴虫寺、祇園でのショッピングや舞妓と芸妓の試着体験・・・楽しかったな。また頑張ってお金貯めて京都に行こう！

京都にも有名模型店があったのですが、娘達の行きたい所を優先して今回は我慢！「お父さんは大人だから我慢するのだ！」と言ったら「いい大人が京都に来てまでプラモ買う気でいたの？」と呆れていました。そうだよ・・・買う気マンマンだったのに(笑)

さて、今回紹介させていただくのはまたもや旧軍シリーズですが・・・



トヨタAB型フェートンです。

トヨタフェートンはトヨタ初の量産乗用車(AA型)で、その軍用型がAB型です。オープントップなのが特徴です。将校の送迎用として使用されていました。

第2次大戦中に作られていた割には結構カッコいい車体だと思うのですが、皆さんは如何思われませんか。詳しい性能は各種文献を参照して下さい(と言って逃げる・・・)旧軍の車両にもこんなものがあったのかと、新しい発見をしたような気分です。

キットはタミヤさんので、同時期に日本陸軍将校セットが発売されたので、これは載せなければと並行して製作しました。戦闘車両ではないのと将校用車両ということでキレイに作りました。基本塗装の上にクリアーを吹き付けて光沢を出したりして、普段やらない技法も使ったの製作となりました。



キットはストレート組みで、特に手は加えていません。ただ、バンパーやモールの銀色はメッキと思われるため、ラッカー系の銀色ではなく、タミヤペイントマーカーの銀色を使用しました。メッキ感のある銀色はこの色が一番ですね。



車体色はタミヤの説明書だとアクリルタミヤになりますが、乾くのに時間がかかることからGSIクレオスのウッドブラウンにホワイトを混ぜたものを塗り、その上にクリアーを吹き付けて光沢を出しました。

結構きれいに仕上がったと思いますが・・・まだまだですね。

カーモデルは難しいです。



乗車している初老の大佐と操縦手の上等兵です。大佐は先述したタミヤの日本陸軍将校セットから。操縦手はキットに付属していたものです。自衛隊では指揮官用の黒塗り乗用車の操縦手は誰でもなれるものではなく、利発で気の利く若い隊員が選考されます。旧軍ではどのように選抜されたかはわかりませんが、多分自衛隊と同じではないかと思われま。同じ車の中で指揮官と二人きりになるわけですから世間話をするにも、下品な会話をするわけにいきませんから。まあ、私は失格ですね(笑)



で、同時期に陸軍で使用されていた95式小型乗用車と並べてみます。んー、昭和の香りがしますね。たまには変わった車両を作るのも楽しいですね。トヨタフェーンがいかにも高級乗用車だというのが伺えますよね。あ、そういえば、95式小型乗用車はまだ紹介してませんでしたね。どうしようかな……

ページもあるので・・・紹介します。

95式小型乗用車です。



95式小型乗用車は日本初の
実用4輪駆動車として開発され、
第2次大戦中の帝国陸軍の主力
乗用車として使用されていました。

キットはピットロードさんのもので、
ストレート組みです。なんかチョコQ
みたいに小さくて可愛い車体です。

乗員は3名と少ないのですが、
運用構想が米国のジープやドイツ
のキューベルワーゲンとは違うので
しょう。貨物輸送より偵察・連絡用
人員輸送車両として使用されてい
たそうです。





こうして見ると、車体に比して結構大型の車輪であることがわかります。走破性能は結構良かったみたいです。車体色はGSIクレオスの土草色を使用しました。日本戦車の基本色だったのですが、後に同社から発売された日本戦車色セットの出現により、あまり使われなくなりました。私は結構この色好きなんですけどね・・・実車ではどうだったのでしょうかね。



で、この車体には軽機関銃が搭載することが出来たそうです。しかし、前しか撃てないじゃん！役に立ったのかな・・・ちょっと疑問です。機関銃を外してウィンドを前に倒して射撃したほうが良いような気が・・・



こちらの車体は先述した日本戦車色の陸軍カーキ色を使用しました。少し土草色より黄色の色合いが無くなった色ですね。タイヤは、タイヤブラックを使用しました。色あせたゴムタイヤ感が出ていい感じになります。

両車とも、基本塗装した後にタミヤのスミ入れ塗料にて墨入れし、凹凸を明瞭にしました。ウェザリングは控えめにし、うっすらと埃がのった程度にしました。見れば見るほど狭い車内ですよ。期間中も射撃しにくそう・・・



で、3台並べてみました。昭和初期の日本の乗用車の軍用バージョンです。昭和の車も結構渋くて良いですね。では、今回はここまで。また見てくださいね。もうそろそろ自衛隊車両を紹介しなきゃ・・・